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RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

 
 
Ben arrivati, gentili Socie e Soci, un benvenuto anche alle Autorità presenti, 
agli amici e simpatizzanti, è trascorso già un anno dall’ultima Assemblea che 
dopo le elezioni per la costituzione del nuovo Consiglio Direttivo mi ha portato 

ad accettare il mio secondo mandato alla conduzione del Sodalizio, mi è 
doveroso quindi portare un cordiale saluto a tutti Voi presenti, saluto esteso  
anche alle persone non presenti fisicamente a  questo incontro, in seno al 
quale viene esposta l’attività profusa nel corso dell’anno appena trascorso 
(2024), il saluto condiviso anche dai Consiglieri riconfermati, dai nuovi e da 
quelli uscenti. 
 

Purtroppo anche nel corso del 2024 alcuni Soci ed Amici ci hanno lasciato, 
consentitemi dunque di ricordarli con un breve ma intenso momento di 
raccoglimento, pensando a loro ed alle loro famiglie. Grazie. 
 

Il mio primo ringraziamento deve essere espresso all’Unione Montana 
Agordina nella persona del Presidente Paolo Frena che da molti anni ci 
concede questa sala. 
 

Come primo punto all’ordine del giorno l’attività di tesseramento che viene 
svolta presso la Sede Sociale, che attualmente ed in via temporanea è 
collocata presso la sala delle udienze dell’ex Pretura, è un servizio continuativo 
che impegna gli operatori addetti a tale mansione principalmente nei primi tre 
mesi dell’anno. 
Questo servizio che risulta importante e fondamentale per le entrate finanziarie 
della Sezione, viene svolto in maniera egregia da Geremia Pellegrini, Edda De 
Nardin, Paolo Chissalè e da quest’anno anche dalla nostra Segretaria 
Emanuela Schena, che si alternano nei vari giorni della settimana (mercoledi 
e sabato mattina ed il venerdi pomeriggio), operatori hai quali va la mia più 
sincera gratitudine, ribadisco la necessità di poter individuare altre persone 
disponibili che si propongano in questo importante e delicato compito. 
 
Anche nel 2024 la Sezione è cresciuta ritornando così con numeri importanti, 
se nel 2023 avevamo sfiorato le 1.500 unità, nel 2024 siamo riusciti a superare 
tale soglia arrivando così al 31.12.2024 a 1.548 iscritti, riprendendo così i 
numeri del 2013 ultimo anno in cui la Sottosezione di Caprile era parte 
integrante a tutti gli effetti del Nostro Sodalizio, questo credo sia segno di 
attaccamento e fiducia espressa dai Soci per un’Associazione presente sul 
territorio da 157 anni. 
 



 
 
Il consueto primo appuntamento del 05 gennaio  2024 con l’avvento 
dell’Epifania è stata la manifestazione dei “ Pavaroi “ che purtroppo per il meteo 
avverso non si è potuta effettuare, di contro l’appuntamento culturale per 
antonomasia della stagione è rappresentato dall’Adunanza giunta alla 39^ 
Edizione,  che nel mese di agosto si è svolta nel Comune di Cencenighe 
Agordino e precisamente a Cioit ultimo villaggio assieme a Martin e Bogo della 
così detta zona della Costa, evento in collaborazione con il G.A.M. (Gruppo 
Amici della Montagna), presieduto da Ervin Lazzarini, i componenti 
dell’Associazione si sono prodigati in maniera egregia ed esemplare per il buon 
esito dell’incontro e a loro va un doveroso ringraziamento. 
 
Il meteo ha favorito la presenta di un buon numero di partecipanti che hanno 
seguito con interesse l’esposizione dei relatori che hanno contribuito alla 
stesura della  pubblicazione messa alle stampe per l’occasione. Mi è doveroso 
citarli e ringraziarli riportando qui di seguito i loro nomi; Mari e Marco Fontanive, 
Bepi Pellegrinon, Luisa Manfroi, Vittorio Fenti, Giorgio Fontanive e Luigi 
Cadorin, ringraziamento esteso anche a Silvano Ganz che per il secondo anno 
è stato autore del quadro con tecnica a pirografo, dipinto che è stato poi donato 
al G.A.M. in segno di riconoscenza, opera che a sua volta è stata poi riprodotta 
sulla cartolina a ricordo della giornata. 
 
Un grazie a Don Andrea Canal per la celebrazione della Santa Messa, 
gratitudine espressa nei confronti anche di Don Cesare sempre disponibile ed 
attento alle richieste del Sodalizio, gratitudine nei confronti di Antonello Cibien 
che ha dato l’idea proponendo il luogo di svolgimento dell’evento. 
 

Un plauso va anche all’Amministrazione Comunale di Cencenighe Agordino 
presente con il Sindaco Mauro Soppelsa, alla Protezione Civile e dalla 
Gioielleria e Oreficeria di Stefano Fontanive di Cencenighe in qualità di 
sponsor per la stampa del manifesto. 
 

Quest’anno in occasione della 40^ Adunanza si uscirà dall’Agordino come era 
successo in altre quattro occasioni 2001 Mattiuz (Sagron Mis), 2002 Spiz de 
Zuel (Zoldo), 2004 Passo Falzarego (Cortina) e nel 2007 al Rifugio Furio 
Bianchet al Pian dei Gat  (Sedico), la manifestazione avrà luogo nel Comune 
di Sospirolo nelle vicinanze della Certosa di Vedana, occasione per ricordare 
l’Adunanza Straordinaria svoltasi 150 anni fa correva l’anno 1875 e 
precisamente il 22 di agosto, nella quale Cesare Tomè annunciava la prima 
salita al Monte Agner svoltasi qualche giorno prima il 18 agosto. 
  
 
 



Nel mese di ottobre si è svolta l’ormai attesa manifestazione di “ Sere 
d’Autunno “ giunta alla 16^ Edizione, evento che riscuote sempre molto 
interesse e che viene atteso con trepidazione dagli appassionati di Alpinismo, 
Escursionismo, Avventura, Viaggi e Fotografia; come da programma stiamo 
cercando di organizzare la 17^ Edizione. 
 
Per poter svolgere al meglio la manifestazione anzi detta servono persone ed 
attrezzature specifiche (impianti audio e video), strumenti musicali e persone 
competenti nello specifico settore, perciò debbo ringraziare Roberto Soramaè 
per la regia, Alessandro De Zorzi per l’impianto audio, Kalle per la 
strumentazione e le sue cantanti per l’intrattenimento musicale sempre molto 
apprezzato, il presentatore Gianpaolo Soratroi figura indispensabile per il buon 
andamento delle serate, Antonello per la preparazione della brochure, del 
manifesto ed infine gli sponsor che hanno contribuito in maniera tangibile. 
 
Ringrazio inoltre chi si occupa della preparazione del rinfresco finale: Anna, 
Vanna, Fabiana, Mara, Manuela e Barbara. 
 

In merito ancora all’intrattenimento si segnala la manifestazione che ha avuto 
luogo nel tardo pomeriggio del 17 novembre in collaborazione con Agordo 
Musica, il Circolo Culturale Agordino ed il Circolo Fotografico;  nello specifico 
è stato proiettato il film muto“South “ relativo alla spedizione effettuata ai primi 
del novecento nel continente Antartico da Sir Ernest Shackleton, la pellicola è 
stata accompagnata per l’intera durata  dalla fisarmonica del Maestro Paolo 
Forte. 
 

Nel mese di giugno e precisamente venerdi’ 07 presso la Biblioteca Comunale 
a cura del Circolo culturale Agordino, la Sezione ha dato il proprio patrocinio 
per la presentazione del libro “Anin “ narrante la storia affascinante delle 
portatrici Carniche nella zona di Timau e Passo Monte Croce Carnico. 
 
Alla 26^ edizione del Pelmo d’Oro cerimonia svoltasi il 27 luglio presso la Sala 
degli Elefanti di Pedavena è stato premiato per l’alpinismo in attività l’Agordino 
Alessandro Rudatis. 
 
A metà del mese di agosto la Sezione come da consuetudine è stata presente 
alla Festa di San Roc, nel bellissimo contesto del Bait di Folega, è sempre un 
piacere ritrovarci in quel contesto di festa con il tradizionale momento di 
raccoglimento seguito dal pranzo sempre ben organizzato dal Gruppo 
Ambiente di La Valle Agordina, presieduto dal nostro Consigliere Stefano 
Mezzacasa (Stufi) al quale va il mio ringraziamento per l’impegno profuso 
nell’organizzare le varie attività collaborando con la Sezione soprattutto nella 
sentieristica coadiuvando le varie realtà locali (Riserva Alpina di Caccia, Pro 
Loco ect.). 



In data 21 settembre su invito della Sezione del Club Alpino di Fiume il 
sodalizio era presente alla manifestazione per il sessantennale del Rifugio 
omonimo ai piedi del Pelmo, evento molto bello, ben organizzato e partecipato. 
 
Il 27 di ottobre si è svolta la Santa Messa per ricordare tutti i caduti sulle nostre 
montagne, elenco di caduti che ogni anno purtroppo si allunga,  un grazie al 
Coro Agordo che è il promotore ed organizzatore, un grazie anche al Gruppo 
ANA di Agordo, alle Stazioni del C.N.S.A.S. dell’Agordino e dei vari Gruppi 
Rocciatori. 
 

Il 13 dicembre ci si è riuniti presso la Pizzeria Agordina  per il tradizionale e 
consueto ritrovo conviviale per ringraziare tutte le persone che in qualsivoglia 
maniera sono state vicine e che hanno collaborato con la Sezione e visto 
l’imminente arrivo delle Festività ci si è scambiati anche gli auguri. 
 

Nel corso del 2024 la Sezione è stata presente nel settore della sentieristica, 
con diversi interventi al fine di sistemare e rendere percorribili i tracciati, lavoro  
che impegna numerosi volontari in maniera continua, operatori che 
compatibilmente con i propri impegni forniscono la loro disponibilità ad 

effettuare le visite ispettive ed i lavori di manutenzione ordinaria alla rete molto 
estesa di sentieri.  
 
Per quanto sopra, esprimo la mia gratitudine a tutti i Volontari e le varie 
Associazioni che si mettono a disposizione della Sezione ed operano in 
maniera encomiabile. Un grazie anche alle Amministrazioni Comunali che ci 
aiutano e ci supportano nel preciso intento di mantenere il territorio per quanto 
possibile in ordine.    
 

Nel corso del 2024 sono stati acquistati e messi a disposizione delle 
Associazioni che aiutano e collaborano con la Sezione materiali di consumo 
(olio da miscela e olio da catena, benzina, legname vario ect.), sono state 
eseguite anche alcune rotazioni di elicottero per portare gli operatori volontari 
in quota per i lavori di ripristino della sentieristica (sfalcio, riassetto del piano di 
calpestio ect.). 
Segnalo altresì che da parte della Sezione è stato dato un contributo per il 
posizionamento della nuova struttura di emergenza collocata al Pian del Miel. 
 
Anche nel 2024 come ormai da alcuni anni la Val di Vie nei pressi del Rifugio 
Bruto Carestiato ha creato problemi seri ogni qualvolta si palesava un 
temporale, questo nonostante l’intervento di ripristino in emergenza del gestore 

del rifugio, ma anche dopo l’intervento su progetto dell’Unione Montana 
Agordina con l’approntamento di un selciatone che potesse in qualche maniera 
sopperire e diminuire i disagi, lavoro posto in essere e che  dopo dieci giorni è 
stato spazzato via dalla furia delle acque e dalla colata detritica, ne va da se 



che la criticità rimane, una soluzione possibile potrebbe essere quella di avere 
sempre a disposizione in loco un escavatore che possa bonificare in  breve 
l’attraversamento, questo allo scopo di poter assicurare il notevole transito di 
escursionisti che vi si approcciano (Alta Via nr.1 – frequentatori del Rifugio 
giornalieri,  della Ferrata “ Gianni Costantini “ e delle numerose vie alpinistiche 
che solcano la Moiazza. 
 
Per doverosa conoscenza segnalo che l’annunciata ispezione al sentiero 
nr.703 dal Passo delle Farangole al Pian dei Cantoni (Alta Via nr.2) annunciata 
e programmata assieme alla S.A.T. Trentina con una riunione presso l’U.M.A. 
nel corso del settembre  2022 da effettuare nel luglio 2023 posticipata poi al 
2024 e che per motivi relativi al meteo avverso non è stata ancora effettuata, 
attendiamo fiduciosi cosa ci proporrà il Sodalizio Trentino per l’anno corrente.  
 
Nel corso del 2024 si è concluso il progetto “ Un sentiero per tutti “ con la 
tabellazione completa dell’itinerario “ Giro del Col di Foglia “ con il collocamento 
di una quindicina di pali, una ventina di tabelle segnavia con coda bianca e 
gialla ed una decina di tabelle di località (toponimi), progetto iniziato e portato 
a compimento con la collaborazione di un gruppo di ragazzi. 
 

Come annunciato lo scorso anno, è iniziata l’operazione di mappatura GPS dei 
tracciati lavoro che sta svolgendo Anna Magro, le operazioni da effettuare sono 
sicuramente impegnative, delicate e lunghe temporalmente vista la quantità e 
lo sviluppo dei tracciati, sicuramente bisognerà sensibilizzare anche altre 
persone idonee e competenti, che possano dare una mano al fine di poter 
effettuare le operazioni in argomento. 
Personalmente, sono convinto e come più volte mi sono espresso, credo che 
l’incarico per tale operazione importante e delicata, doveva o dovrebbe essere 
supportata da professionisti dello specifico settore, certamente coadiuvati ed 
accompagnati da volontari del Club Alpino, con incarico ed un finanziamento 
ad hoc promosso dalla Regione del Veneto.  
 
Il Coordinamento Sezionale per la sentieristica presieduto da Antonello Cibien 
si è riunito come consuetudine un paio di volte, ad inizio stagione per capire 
ed organizzare i vari lavori e nel tardo autunno allo scopo di fare il punto sui 
lavori effettuati;  un grazie anche ai vari Referenti dei sentieri che sono stati 
designati per ogni Comune dell’Agordino. 
 

Relativamente all’ispezione dei bivacchi, l’attività si è svolta regolarmente, 
rispettando la programmazione ed effettuando le visite alle strutture. Ringrazio 
gli Ispettori sempre attivi che con impegno e responsabilità visitano queste 
strutture poste in luoghi non sempre agevoli.  
 



Risegnalo la necessità di pensare alla sostituzione del Bivacco 
Ghedini/Moiazza, struttura ormai datata e vetusta. 
Nel corso dell’assemblea nazionale svoltasi ad Assisi è stato presentato da 
parte della sede Centrale (Rifugi e Bivacchi), la struttura di bivacco progettata 
dal Club Alpino, manufatto di nuova concezione, con un peso relativamente 
basso e dimensioni contenute.  
 
Porto a conoscenza che la formella apposta all’inizio della Ferrata “ Gianni 
Costantini “ a ricordo dell’Amico Costantino Sartorello è stata purtroppo 
asportata da ignoti, sorte toccata anche alla storica tabella “ Posto di Chiamata 
di Soccorso “ all’entrata del Rifugio Scarpa Gurekian .  
 
Durante il 2024 presso i rifugi ,  la Sezione ha effettuato alcuni lavori di miglioria 
e messa in sicurezza.  
 
Come da qualche tempo per quanto concerne i lavori eseguiti nelle due 
strutture, lascio il compito al Responsabile delle Opere Alpine Giorgio 
Farenzena che dopo di me vi spiegherà nel dettaglio lavori e  spese sostenute.  
Inoltre, ci farà una previsione dei lavori che il Consiglio, con il benestare di 
questa Assemblea, intende pianificare nel corso del 2025. Da parte mia devo 
come sempre ringraziare in maniera profonda e sincera Giorgio per la 
collaborazione datami, questo nonostante sia stato, per lui, un anno davvero 
difficile dal lato personale. 
Consentitemi di congratularmi ed augurare buon lavoro a Giorgio, anche se lui 
non lo vuole, ma è doveroso segnalarlo, in merito al suo nuovo importante 
incarico quale Vice Delegato della II^ Delegazione Dolomiti Bellunesi del Corpo 
Nazionale Soccorso Alpino Speleologico. 
Ringrazio gli Ispettori dei rifugi Massimo Brancaleone e Fabio Fenti per il lavoro 
svolto, nel contempo esprimo gratitudine ad Alessandro Savio nostro tecnico 
di fiducia, che si occupa quando necessario della parte progettuale ed altre 
incombenze sempre relative alle strutture. 
 

Ringrazio i gestori Diego Favero (Rifugio Bruto Carestiato) e Alessandro 
Marinello (Rifugio Scarpa Gurekian) e tutti i loro collaboratori per la gestione 
delle strutture. 
 
Diego ormai è gestore collaudato ed ultradecennale con una struttura posta sul 
percorso dell’Alta Via nr.1, quindi in posizione strategica e di privilegio per 
l’attività di accoglienza ed assistenza, con una clientela proveniente da tutto il 
mondo. 
 
 
 



Lo scorso anno proprio in questi giorni annunciavo e presentavo in Assemblea, 
augurandogli buon lavoro, il nuovo gestore del Rifugio ai piedi dell’Agner; 
quest’anno mi è doveroso congratularmi con Alessandro e la compagna Lucia 
per la conduzione della struttura svolta in maniera semplice ma efficace, 
sempre con il sorriso e come si suol dire in Agordino “ un piat de bela ziera nol 
fa mai mal a nesun“, spero sia stata per loro una stagione discreta dal punto di 
vista finanziario, anche se immagino che le spese di primo approccio siano 
state diverse e cospicue. 
Ringrazio anche il gestore uscente la Guida Alpina Marco Bergamo per la 
conduzione della struttura nel corso degli ultimi sei anni. 
 
Vi è da porre all’attenzione di codesta Assemblea che durante i primi mesi del 
2024 il Comune di Voltago Agordino nell’iniziare l’operazione di riordino degli 
usi civici, rappresentava per le vie brevi che la particella (sedime) ove è 
collocato il Rifugio Scarpa Gurekian risulta essere per l’appunto terreno di “ 
Uso Civico “, sicuramente una questione delicata che coinvolge anche altri 
rifugi del Club Alpino sulla quale speriamo la Sede Centrale possa intervenire 
in maniera adeguata sensibilizzando il Governo Centrale e di riflesso 
coinvolgere anche le Regioni, sicuramente per il futuro bisognerà cercare un 
compromesso ed un accordo con il Comune stesso. 
 
Passando alle attività ricreative nel corso del 2024 partiamo dagli Aquilotti 
accompagnati da Giuliana Da Ronch e Consuela Balzan che ringrazio fin d’ora 
per la disponibilità e competenza. Hanno portato a  compimento  cinque uscite 
ben organizzate e strutturate, con la presenza di numerosi bambini e ragazzi, 
ma anche  adulti; segnalo in modo particolare le uscite alle Cascate di Fanes 
e l’escursione serale al Passo Campolongo – Altipiano del Cherz con cena 
finale.  
 
Anche nella scorsa primavera si sono svolte le attività nelle scuole inerenti il 
progetto “ Montagna Amica e Sicura “ con incontri in classe per parlare del 
Club Alpino Italiano gli scopi e le attività dello stesso, ma anche di sicurezza 
nell’affrontare l’ambiente montano, al progetto hanno aderito la Scuola Media 
di Canale d'Agordo e Cencenighe Agordino, la Scuola Primaria di Vallada 
Agordina. 
Sempre in relazione allo stesso progetto a giugno e novembre sono state poste  
in essere delle lezioni teoriche in aula ed un paio di uscite con l’intera Scuola 
Primaria di La Valle Agordina. 
Anche nel 2024 l’attività escursionistica è stata molto impegnativa con diverse 
escursioni con la programmazione di diverse uscite anche di un certo impegno. 
Alle escursioni vi è sempre stata una buona partecipazione, ad ogni buon conto 
segnalo le uscite alla Ferrata “ Farina del Diavolo “, l’escursione sulle Bocchette 
Alte e Centrali in Brenta, la salita alla Cima dell’Altissima, cima più elevata del 
Gruppo del Tessa. 



Nel mese di luglio su richiesta della Sezione di Vimercate il nostro Sodalizio ha 
collaborato accompagnando in diverse uscite e con più gruppi giornalieri e   
difficoltà diverse, escursionisti della Sezione Lombarda, ma anche una 
comitiva aggregatasi e proveniente dall’Isola di Tenerife, nella conduzione 
delle escursioni si sono resi disponibili alcuni accompagnatori e volontari. 
Rimanendo sempre nel campo dell’accompagnamento nei mesi di aprile e 
maggio è stato dato supporto in un paio di escursioni in Valle di San Lucano 
per degli studenti delle Scuole Secondarie di primo grado di Careano San 
Marco. 
 
Ringrazio anche tutti gli Accompagnatori e Responsabili di escursione che mi 
doveroso segnalare,come sempre  Anna sempre presente,  Antonello Cibien, 
Fulvio Zasso, Fabio Focardi, Fabiana Luciani, Sabrina Dall’O’ e Cristina Betto 
nostro Operatore Naturalista Culturale .  
 

La Scuola di Sci Alpinismo nei mesi invernali ha organizzato un Corso SA/1 di 
Sci Alpinismo con la partecipazione di una quindicina di partecipanti, mentre 
nella stagione estiva ha organizzato e portato a termine con soddisfazione il II° 
Corso di Avviamento all’Alpinismo Base (A/1). 
 

Per quanto sopra ringrazio tutti gli istruttori, che dedicano parte del loro tempo 
libero per l’organizzazione dei corsi, unendo la parte teorica con le uscite sul 
campo. 
 
Nel mese di giugno la Sezione con alcuni volontari ha collaborato fornendo 
assistenza alla manifestazione di corsa in montagna denominata “ Quattro 
Pass in Doi “,  nel mese di luglio su richiesta della Fondazione Angelini Centro 
Studi per la Montagna di Belluno vi è stata la collaborazione per 
l’accompagnamento di un gruppo persone iscritte ad un corso di formazione di 
geografia nella zona della Croda da Lago, Rifugio Palmieri al Lago Federa, per 
l’attività specifica si sono resi disponibili la Vice Presidente Magro, i Consiglieri 
Cibien e Focardi. 
 
Un grazie ad Antonello Cibien che si occupa della stesura del programma 
annuale nel quale è elencata gran parte della nostra attività, depliants che è 
sempre molto atteso e gradito dai Soci ed appassionati della montagna. 
 
Un altro strumento che ci aiuta nella divulgazione delle attività è anche il nostro 
sito internet, curato con professionalità da Alessandro De Zorzi e lo staff della 
sua ditta RHX; un grazie ad Anna che aggiorna il sito con precisione e 
regolarità inserendo l’attività svolta e gli eventi del programma. 
 



Altro importante strumento di comunicazione è la nostra newletter CAIINFORM 
curata come da diverso tempo da Fulvio Zasso, consigliere uscente e che è 
impegnato all’interno del Consiglio Direttivo della rivista “Le Dolomiti Bellunesi”. 
 
Un ringraziamento a Chiara Fontanive responsabile della pagina Facebook - 
Club Alpino Italiano Sezione Agordina - che cura e aggiorna in modo costante 
e preciso così come Davide Conedera coadiuvato da Alex Fusina nostro 
Consigliere giovane che con impegno aggiornano la pagina Instagram.   
 

Un sentito grazie ad Emanuela Schena nella sua qualità di segretaria, incarico 
della massima importanza che svolge con competenza e serietà; nella stesura 
dei verbali e l’archiviazione degli stessi.   
 

Debbo essere veramente grato a Michele Fusina che nonostante gli impegni 
lavorativi e familiari svolge l’incarico di Tesoriere, entrando anche a far parte 
del Direttivo Sezionale, inserimento nel Direttivo indispensabile per avere il 
polso della situazione ed entrare nel merito delle questioni economiche che 
ogni primo giovedì del mese si discutono in seno al C.D..  
 

Un ringraziamento ancora ai Revisori dei Conti – Giorgio Fontanive, Michele 
Costantini e Maurizio Marcon - che si sono impegnati con la nostra 
associazione, curando questo aspetto importante e delicato di controllo 
sull’attività economica sociale.  
 
Ringrazio anche i Consiglieri Barbara Cau sempre presente ai Consigli Direttivi 
Sezionali, presente come Delegato anche alle Assemblee  sovra sezionali, 
figura professionale ed attenta alle problematiche legali. Debbo ringraziare 
anche i nuovi consiglieri Angelo Ren e Gabriele Zanella che si sono messi a 
disposizione della Sezione entrando a far parte del C.D., attualmente gli stessi 
non ancora con incarichi delineati e precisi ma comunque figure di supporto e 
di aiuto alla Sezione. 
 
Ringrazio Giorgio Fontanive per la sua presenza con gli articoli che si 
susseguono sulle riviste semestrali  “Le Dolomiti Bellunesi” e  “Alpi Venete” ed 
un contributo fondamentale sul  bollettino parrocchiale “ Echi”. 
 
La Sezione durante il 2024 è stata presente a tanti incontri intersezionali fatti 
di riunioni, assemblee e conferenze in ambito Provinciale (Coordinamento 
Sezioni delle Dolomiti Bellunesi e Rivista Le Dolomiti Bellunesi a Longarone), 
Regionale riunioni dei Delegati Veneti a Castelfranco Veneto (TV), 

Interregionale Assemblea dei delegati VFG a Spilimbergo (PN)ed Assemblea 
Nazionale dei Delegati ad Assisi, presenti Anna ed Antonello, colloqui e altre 
rappresentanze avvenute a vario titolo.  



La prossima Assemblea Nazionale dei Delegati si svolgerà alla fine del mese 
di maggio a Catania. 
 
Come annunciato nella relazione precedente nel corso del 2024 la sede 
sociale è stata trasferita temporaneamente presso la sala delle udienze dell’ex 
Pretura in Corso degli Alpini, trasferimento resosi necessario al fine di poter 
ristrutturare parte del palazzo Municipale, a proposito di ciò voglio esprimere 
la mia gratitudine all’Amministrazione Comunale di Agordo nella persona del 
primo cittadino Roberto Chissalè e tutti i suoi collaboratori, nel volerci ancora 
all’interno della struttura con spazi più ampi e confortevoli;  sicuramente 
bisognerà valutare l’acquisto di mobilio nuovo ed adeguato allo scopo di 
sistemare ed ordinare in maniera idonea gli innumerevoli volumi e documenti 
storici e preziosi in possesso del Sodalizio. 
 
A tal proposito segnalo che a giugno u.s. è giunta preliminarmente in Sezione 
una nota della Soprintendenza con la quale comunicava l’inizio di un iter 
burocratico nei confronti del Sodalizio. 
Successivamente in data 19.12.2024 sempre il Ministero della Cultura – 
Direzione Generale Archivi -, Soprintendenza Archivistica e Bibliografica del 
Veneto e del Trentino Alto Adige ha notificato alla nostra Sezione il 
provvedimento di dichiarazione di interesse storico particolarmente importante 
dell’archivio e di eccezionale interesse culturale della raccolta libraria del Club 
Alpino Italiano Sezione di Agordo. 
Nel leggere la documentazione allegata al provvedimento emerge l’importanza 
storica della nostra Sezione, fondata nel 1868, la più antica del Veneto, centro 
propulsore della cultura e degli studi sull’alpinismo e la montagna. 
Le testimonianze conservate e la ricca biblioteca costituiscono una sicura fonte 
di interesse per la ricerca storica, ciò dovrebbe portare al riordino con 
personale qualificato di tutto il materiale conservato. 
 

Durante i mesi di aprile ed agosto in un paio di giornate si è lavorato al fine di 
trasferire tutto il materiale (libri, documenti, mobilio ect.), ringrazio tutte le 
persone che si sono prodigate per le operazioni, un ringraziamento al 
Consigliere Massimo Costa, Angelo Ren ed senso di gratitudine particolare a 
Paolo Scussel nostro socio che ha voluto prendersi l’onere di trasferire e 
prendersi cura di tutti i minerali della collezione Sezionale, compito delicato che 
consiste nella pulizia di ogni singolo pezzo e altre operazioni specifiche. 
 
Gratitudine al Corpo Nazionale del Soccorso Alpino che è parte integrante del 
Club Alpino Italiano, ma con una Sezione Nazionale a se stante, un 
ringraziamento particolare alle Stazioni di Agordo e della Valle del Biois, per la 
sempre ammirevole collaborazione con il Sodalizio, gratitudine estesa a tutte 
le Stazioni dell’Agordino e della Provincia per la fondamentale attività di 
ricerca, salvataggio e recupero di persone in difficoltà, tra l’altro dopo la 



pandemia del 2020 l’utenza che si approccia all’ambiente montano è 
aumentata in maniera esponenziale con numerosissimi interventi a persone 
spesso non adeguatamente preparate fisicamente e con scarse conoscenze 
della frequentazione corretta della montagna. 
 
Nel 2024 il C.N.S.A.S. ha festeggiato il 70° anno dalla fondazione  (1954) per 
ricordare l’importante traguardo la Stazione di Agordo ha voluto organizzare 
nella giornata del 23 novembre una bellissima e ben curata manifestazione 
svoltasi in due fasi, la prima con un’esercitazione pratica di soccorso in Piazza 
della Libertà con discesa della barella dal campanile della parrocchiale e di 
seguito con  l’arrivo sulla spianata del Broi di Falco per le operazioni di imbarco. 
In seconda battuta ci si è trasferiti presso il Pala Luxottica dove è stata 
approntata un’interessante mostra fotografica con l’esposizione di attrezzatura 
specifica del soccorso; sul piazzale antistante la struttura sono stati esposti i 
mezzi in dotazione alla Stazione e per la felicità dei bambini ma non solo 
completava lo schieramento l’elicottero Falco. 
Nel corso della piacevole serata dopo i vari interventi è stato presentato un 
video sull’attività svolta e da ultimo è stata presentata la pubblicazione dal titolo 
“ per Ricordare “ di Eugenio Bien assieme a tutti i suoi collaboratori che hanno 
interagito in maniera fattiva per la realizzazione del libro. 
 
Grazie a RadioPiù nella persona del suo Direttore Mirco Mezzacasa 
ringraziamento esteso anche a tutti i suoi collaboratori che attraverso l’ 
emittente con diversi servizi promuovono le  attività sezionali. 
 
Ringrazio anche i giornalisti dei quotidiani provinciali e dei settimanali locali che 
forniscono visibilità alla Sezione, in particolare Claudio Fontanive, Gianni 
Santomaso e Loris Santomaso, quest’ultimo che riserva sempre un ampio 
spazio al Sodalizio sul bollettino parrocchiale "Echi di Agordo".  
 
Un ringraziamento anche ai responsabili dell’Ufficio Tecnico dell'Unione 
Montana Agordina, Loris De Col ed Alessandro De Col, coadiuvati dalle 
collaboratrici Arianna Marotto, Cordelia Scalari, Alice Ben in segreteria ed alla 
Ragioneria sempre dell’Ente menzionato, con i quali vi è un rapporto cordiale 
e collaborativo per la richiesta e l’accesso ai contributi relativi alla gestione dei 
sentieri alpini e dei bivacchi, senza dimenticare anche le varie richieste e 
conseguenti autorizzazioni di utilizzo di questa Sala.  
 

Un doveroso grazie a tutti gli sponsor che come sempre rispondono 
positivamente alle richieste espresse dalla Sezione, credendo nel nostro 
operato, segnalo ed evidenzio anche le persone che volontariamente con 
estrema sensibilità contribuiscono fornendo il loro prezioso contributo. 
 



Un ringraziamento anche alla Profumeria Wanda sempre presente 
nell’aggiornare la stazione meteo posta sotto i portici ed a fornire energia 
elettrica per il funzionamento della cornice digitale collocata all’interno della 
bacheca. 
 
Esprimo un sincero grazie nei confronti del Direttivo che mi ha accordato 
ancora la fiducia nell’accettare per il secondo mandato l’incarico della 
Presidenza, cercherò di portare a termine con le mie competenze e capacità 
l’importante compito, ho accettato sempre con un pò di titubanza, ormai 
conscio che presiedere una Sezione storica così importante ed articolata è 
veramente compito impegnativo e delicato.  
 
Sempre gratitudine alla Vice Presidente Anna nel supportarmi nelle attività e 
problematiche che via via si susseguono. 
 

Un grazie anche a tutti i Soci, Enti ed Associazioni che collaborano ed aiutano 
la Sezione. 
 
Terminando questo intervento sull’attività posta in essere dalla Sezione vorrei 
ribadire con forza la necessità di trovare forze nuove che possano sopperire e 
sostituire le persone che ormai gravitano all’interno dell’Associazione da 
diversi anni. 
Un pensiero di benevolenza e gratitudine a Voi, presenti in questa Sala.  
                                                                                                                                        
 
 
 
 
                                                             
                                                                           Dario Dell’ Osbel 
                                                                 Presidente Club Alpino di Agordo  
 


